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黃委員國昌：主席、各位列席官員、各位同仁。主委，你應該知道我很關心反

媒體壟斷法，今天上午洪慈庸委員也提問過了，有關於反媒體壟斷法，我比較

納悶的是，這件事怎麼會拖這麼久，我先請教一下，你們工作小組的草案是什

麼時候送出來的？我知道你們成立了一個工作小組，請問反媒體壟斷法草案是

什麼時候送出來的？ 

 

主席：請通傳會詹主任委員答復。 

 

詹主任委員婷怡：主席、各位委員。我跟委員說明一下這個時程，工作小組的

草案在去年底的時候有送到我們委員會…… 

 

黃委員國昌：是去年底嗎？怎麼我瞭解的情況是更早。 

 

詹主任委員婷怡：對，是在去年底的時候。 

 

黃委員國昌：我知道工作小組把草案提出來，想要提到委員會討論，應該是去

年十月就提出來了。 

 

詹主任委員婷怡：沒有，我們是在去年底的某一次的委員會，但我忘了是哪一

次…… 

 

黃委員國昌：我會說這樣的話一定是有根據的，因為我一直關心你們為什麼會

拖這麼久，我得到的消息是工作小組的草案其實早就交出來了，只是一直沒有

開會討論審議，而且我在年底的時候問過這個問題，他們說已經擱置了二、三

個月都沒有動。 

 

詹主任委員婷怡：關於這個部分，因為有一些細節部分需要做一些討論，我們

經過…… 

 

黃委員國昌：你們要討論我是絕對贊成的，但是我的問題是，工作小組的草案



提出來到你們的委員會，為什麼會拖這麼久，我這樣講好了，你們委員會正式

開會討論反媒體壟斷法是在什麼時候？ 

 

詹主任委員婷怡：我忘記日期是什麼時候了，應該是去年底。 

 

黃委員國昌：到目前為止開會討論過幾次？ 

 

詹主任委員婷怡：到目前為止，我們開會討論過好幾次，晨報時也討論過幾

次，上個禮拜跟上上個禮拜也開了內部專家的諮詢會議。 

 

黃委員國昌：我要提醒一下主委，審查總預算時曾通過主決議，要求你們在開

議後一個月內就要送來，你知道這個主決議嗎？ 

 

詹主任委員婷怡：我知道。 

 

黃委員國昌：這個主決議的遵守你們有困難嗎？還是需要更多的時間？因為草

案放在 NCC 這麼久，我自己也很納悶，因為你們工作小組的成員之前都有參

與過反媒體壟斷法，我講的是 2012 到 2013 那段時間的草擬，怎麼會等這麼

久呢？ 

 

詹主任委員婷怡：我要跟委員說明一下，您剛剛提到的時間點其實還滿重要

的，整個匯流市場的環境，不管是電信或是有線電視或者是網路，其實市場的

環境變化很快，NCC 要負責任的提出一部草案，我不是拿以前的東西，用以前

的概念，所以我必須要因應未來發展的趨勢。這個草案依據的是當初交通委員

會曾經逐條審議過的版本，再加上現在的執政黨在之前提出的版本，此外，我

們也參考了時代力量的草案。我必須要說明，這個東西經過工作小組的討論，

經過這三個草案的整理後，確實已經有相對的完整性，但是因為這半年來、這

一年來，市場的環境變化其實很快，提出這個草案並不是隨便提一個東西，因

為這代表我們的態度…… 

 

黃委員國昌：這個我了解，因為時間的關係我必須要打斷你。 

 

詹主任委員婷怡：我們一定會很慎重處理這個問題。 

 



黃委員國昌：請問什麼時候會公告？ 

 

詹主任委員婷怡：這個問題上個禮拜、上上個禮拜學者專家仍在做討論，甚至

我也有請彥圖來，因為大家都是很熟的朋友，所以我也可以這樣說明，包括這

部法案的體例及架構，以及裡頭紅線化有沒有法律上的依據，這個東西我必須

要非常慎重，因為這個東西代表我們對於產業的態度。 

 

黃委員國昌：我瞭解，所以我只希望你給我一個時間，什麼時候？還是這個會

期結束以前嗎？ 

 

詹主任委員婷怡：應該會在這個之前。 

 

黃委員國昌：因為下個會期是預算審查會期，會有機會審查這個法案嗎？ 

 

詹主任委員婷怡：我一定會很慎重的來處理這件事情。 

 

黃委員國昌：沒有關係，你們繼續討論出更好的法律版本，我是絕對支持的，

但是有時候你必須要注意到，這個法案從去年連續兩個會期，不管是立法部門

的黨團，我講的是執政黨，或者是行政部門，都將其列為優先草案，但只聞樓

梯響不見人下來。第二，我要提醒主委的是，在同一間會議室進行的 NCC 委

員審查時，我有提過這 6 個立法原則，所有被提名人事實上全部都同意了。 

 

  剩下的一點時間，我只請教一個問題，電信普及及服務管理辦法是有關於

偏鄉的電信，尤其是上網權利的普及，我相信主委應該很重視，NCC 也有在推

動。現在我感到比較困惑的是，這個管理辦法對於偏遠地區的定義是人口密度

低於全國平均人口密度五分之一的鄉鎮市區，所以要看人口密度是不是低於五

分之一。我先不挑戰這個五分之一的標準是怎麼來的，或者它是不是具有理性

的基礎，我比較關心的是以鄉鎮市區為單位，所以你們在計算五分之一時就是

以鄉、鎮、市或區為單位，是嗎？ 

 

詹主任委員婷怡：目前為止，這是電信普及服務管理辦法的規定，委員其實說

到重點了，這是我們這一屆委員會很關心的事情，我們針對普及基金管理委員

會有做討論，針對這個部分是不是需要做一些調整或者是重新定義，目前為止

所碰到的困難是，針對人口及城鄉到底應該怎樣去認定…… 



 

黃委員國昌：這個辦法是你們可以按照實際需要去修的嗎？ 

 

詹主任委員婷怡：這個我們自己可以修正，不需要經過立法院。 

 

黃委員國昌：我要提醒主委一件事情，這個圖是我按照人口密度製作出來的，

我是以里為單位，並不是以區當做單位，紅色的是平均全國人口密度 130 以

下，我想要讓主委看的是，我的選區裡面的金山、萬里，如果你是以區來看，

這裡的人口密度是沒有達到五分之一的標準，雖然只比全國平均值低一點，但

是離五分之一的標準還多很多。問題是你必須要去注意，在這個區域裡面人口

的分布情形（distribution），如果只集中在少數區域，其人口密度比較高，其

他的區域密度卻很低，這時候你就要考慮到偏鄉電信普及方案是不是要去照顧

到區雖然未達標準，但如果以里為單位的話，而這裡面里的幅員你應該看得出

來，其實還滿大的。所以我希望 NCC 內部就這個辦法去進行檢討的時候，能

夠看到這樣的問題並且適時的去做修正，否則的話，在這些區裡面沒有達到標

準，但是如果以里為單位，這麼大區域的人，他們事實上已經滿足該標準了，

但卻沒有辦法藉由你們這個普及計畫的補助而得到夠品質，或是有關於通信的

基本服務，特別是上網的服務。 

 

詹主任委員婷怡：對，有關這個部分，也就是委員關注的這一點，我們其實也

有關注到，這個部分有幾個不同的做法，第一，電信服務普及服務管理辦法是

本委員會可以處理的，再來，有的地方不一定不經濟但卻是偏遠，這個部分我

們就用其他方式來做，我一定會注意到這個問題。 

 

黃委員國昌：主委，不管你們是用什麼樣的方式，你們的解決方案或策略是什

麼，再麻煩主委提供資料給我好不好？ 

 

詹主任委員婷怡：好的，我會提供資料給您。 

 

黃委員國昌：謝謝。 

 

詹主任委員婷怡：謝謝委員。 


